

# EL CABALLITO

## La disputa por los bastiones

:::: Tal parece que tanto el precandidato de la coalición Va por la CDMX, **Santiago Taboada**, como la precandidata de Morena-PVEM-PT, **Clara Brugada**, tienen en la mira dos alcaldías: Benito Juárez e Iztapalapa, la primera el bastión de los panistas y donde presumen tener sus estructuras más sólidas en la Ciudad; la segunda, el territorio de la izquierda desde



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

Santiago Taboada

hace años y desde donde se contabiliza el mayor número de votos. Nos hacen notar que desde el inicio de la esta primera etapa electoral, Taboada ha visitado en por lo menos tres ocasiones Iztapalapa, se ha dado baños de pueblo y no ha perdido la oportunidad de señalar los pendientes en materia de seguridad y agua en la zona; Brugada

inició sus actos proselitistas en Benito Juárez y ha acudido en un par de ocasiones a la alcaldía, también haciendo énfasis en la investigación en torno a la corrupción inmobiliaria. Ambos, nos dicen, tienen claro que el objetivo es arrebatar sus respectivos territorios.

## El llamado de Batres al gobernador de Michoacán

:::: Quien aprovechó la reunión metropolitana que sostuvieron los mandatarios del Estado de México, Hidalgo y la CDMX para hacer un llamado a atender la sequía que



Alfredo Ramírez

padece el Sistema Cutzamala, fue el jefe de Gobierno, **Martí Batres**, y de manera particular lo hizo para convocar al estado de Michoacán, gobernado por el morenista **Alfredo Ramírez Bedolla**, a que se una a las acciones para reforestar las inmediaciones de las presas y con ello atraer lluvias. Según los pronósticos de la

Conagua, los mínimos de almacenamiento podrían alcanzarse hacia mayo de 2024 si no se toman medidas contundentes. ¿Atenderá el gobernador el llamado?

## La convocatoria a la no violencia en la marcha del 25N

:::: Colectivas feministas han convocado para salir a las calles hoy en conmemoración del 25N, por lo que la alerta está de nuevo en garantizar la seguridad, por supuesto de las participantes, pero también de los comercios que en cada movilización se ven vandalizados por los bloques negros que no sólo causan daños, sino que desvirtúan los movimientos sociales. En la última marcha, nos recuerdan, el sector empresarial reportó pérdidas por 30 millones de pesos.



# Brugada rechaza proselitismo en el Senado

## Intervenir en un seminario de Morena no es acto de precampaña, afirma

**LUIS CARLOS RODRÍGUEZ**

—metropoli@eluniversal.com.mx

Clara Brugada, precandidata de Morena a la Jefatura de Gobierno, acudió a un seminario al Senado y rechazó que este tipo de eventos sean de precampaña, por lo que minimizó el anuncio de senadores del PAN en el sentido de que presentarán una queja ante el INE.

Al término de su participación en el Segundo seminario *Reformulando la postura política y la agenda de necesidades de las mujeres trans*, organizado por la senadora Citlalli Hernández, Brugada rechazó tajante que se trate de un acto de precampaña, sino se trata “de un taller dirigido a simpatizantes de Morena”.

“No promovimos nada que tuviera que ver con la precandidatura y no fue un acto de precampaña. Yo tengo derecho, la propia Constitución, las leyes de venir a cualquier espacio público, de tener reuniones de diversos tipos y tengo algunas prohibiciones, no, pero en este caso no se trató de un evento de precampaña”, enfatizó.

Destacó que se mantiene en todas las encuestas entre 40 y 30 puntos por encima del precandidato “del PRIAN” y dijo que mientras enfrente hay división y traiciones, “nosotros todos los días tenemos toda una agenda para atender”. ●

**40**

**PUNTOS**

es la ventaja de Brugada en las encuestas, aseguró.



# Asiste Brugada al Senado a foro de formación política y social de mujeres *trans*

**ANDREA BECERRIL**

La presencia ayer en el Senado de la República de la precandidata de Morena al Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, provocó la protesta de legisladores de PAN y PRI, quienes acusaron que usó el recinto con fines partidistas y electorales.

La ex alcaldesa de Iztapalapa rechazó el señalamiento y aclaró que no se trató de un acto de precampaña, porque sólo participó en un taller de formación política dirigido a militantes y simpatizantes de Morena, que además fue privado.

Brugada asistió como ponente al Segundo Seminario "Reformulando la postura política y la agenda de necesidades de las mujeres *trans*", que al final se llevó a cabo a puerta cerrada y antes de que terminara el evento, la senadora panista Kenia López Rabadán advirtió en sus redes sociales que presentaría una queja ante el Instituto Nacional Electoral (INE).

La panista sostuvo que se había hecho uso de recursos del Senado para promover a la precandidata.

En entrevista en la que estuvo acompañada por el senador César Cravioto y la diputada María Clemente, Brugada respondió que no incurrió en ningún ilícito y la panista "está en todo su derecho" de interponer las quejas que quiera.

"Tengo derecho a venir a cualquier espacio público, no fue un acto de precampaña", recalcó.

Explicó que para ella es muy importante que el movimiento *trans* pueda acceder a un seminario de formación política y social.

"Debe quedar claro que fue un seminario al que asistió como una de las muchas ponentes invitadas", expuso el senador Cravioto.





Tres partidos políticos, unidos, bien podrían ser una seria competencia para Morena, nos muestran que no tienen la motivación de enderezar la lastimosa situación que vive el país.

El desinterés es inculcable, ya que ante los errores y los defectos mostrados por el oficialismo, la experiencia acumulada no les ha servido de nada. Podríamos verlo prácticamente todos los días y en todo el territorio, pero hagámoslo tan sólo en los siguientes casos:

Acapulco. El desinterés ante su desgracia no ha tenido límites. El gobierno municipal no sólo ha carecido de respuesta, es más, ha cobijado el pillaje y el robo generalizado. Su presidenta municipal lo ha calificado como natural y entre balbuceos, ha dicho que está bien. La inexperta gobernadora, puesta en ese cargo por su padre, se apareció muy tarde y sin conocimiento ni deseos de salpicar sus lujosas botas que daban a conocer la alta calidad de sus pantalones entallados. El Ejecutivo federal, además de quedarse enfangado en la carretera, señaló enfático que los acapulqueños tenían suficientes recursos, y para remachar, no permitió un solo peso del presupuesto para remediar sus males. Cuando visita la zona de desastre lo hace en helicóptero o en barco rodeado de militares.

¿Interés y cuidado con los más pobres?

**Clara Brugada.** Fue imposible negar que en Morena las encuestas que daban por un amplio margen a **Omar García Harfuch** como candidato a Jefatura de la Ciudad de México no sirvieron para así considerarlo. “El método” se manejó al antojo del Presidente para imponer a la reina de Iztapalapa. A la candidata oficial no le sirvió ni el glorificado bastón de mando ni la determinación para designar a su sucesor en la capital. No hacía falta, pero fue la demostración que está y seguirá bajo las inclinaciones y órdenes de su patrón. ¿Democracia?

**Arturo Zaldívar.** Todavía era ministro de la Suprema Corte de Justicia y ya aparecía retratado con **Claudia Sheinbaum** afirmando que renunciaba para “contribuir con la transformación del país”. Tomó aliento y en sus palabras nos informó con claridad que, desde siempre, fue un limpiabotas de **López Obrador**. Él hacía la tercia junto a **Loretta Ortiz** y **Jasmín Esquivel** para lo que fuera necesario. Quien debió ser un árbitro imparcial fue un baluarte de todas las decisiones que le llegaban desde arriba. La Constitución que debió esgrimir y defender en sus acciones

fueron borradas al igual que la voluntad de ser un juez verdadero.

¿Y la justicia, miembros de la oposición?

La militarización. Había jurado que regresarían a sus cuarteles y desde ahí cumplir con la asignación encomendada por nuestra ley suprema. Hemos visto justo lo contrario. Los militares transformaron un aeropuerto militar en uno internacional para poder conectarse

constantemente con Cuba, Venezuela y supuestamente brindar servicio a diversas partes del país. Han sido utilizados para resguardar aduanas, trazar y tender líneas para el Tren Maya, el Transístmico, finalizar el de Toluca, abastecer las medicinas que no llegan a los pacientes, intervenir en 27 asuntos propios de los civiles.

¿Y sus tareas para evitar la proliferación de los narcos?

A lo largo de la historia hemos tenido oposiciones de todo tipo: simbólicas, reales, pero timoratas; cómplices del poder y también constructivas hasta alcanzar los puestos decisivos, pero nunca habían sido tan mediocres, pusilánimes y tendenciosos como ahora. No es exagerado verlos como un verdadero lastre para **Xóchitl Gálvez** ni para tener un país justo, equilibrado, con salud y educación de calidad en todos los rincones de la nación. Con seguridad, continuarán papando moscas.



“El método”  
se manejó  
al antojo  
del Presidente  
para imponer  
a la reina  
de Iztapalapa.



**PRECANDIDATOS EN CAMPAÑA**

**CIUDAD DE MÉXICO**

Jorge Aguilar

**Clara Brugada asiste a evento 4t en el Senado; Taboada: mujeres deben ser prioridad**

# Brugada se reúne en el Senado, niega que sean actos de precampaña

**Jorge Aguilar**

metropoli@cronica.com.mx

La precandidata de Morena por la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México por Morena, Clara Brugada Molina, negó que su reunión con simpatizantes en el Senado de la República tenga que ver con actos de precampaña o proselitismo, esto después de que el Partido Acción Nacional (PAN) advirtió que presentaría una denuncia por actos de propaganda fuera de la Ley.

En un evento privado, la morenista ofreció la conferencia “Políticas Públicas para la inclusión y el bienestar: UTOPIAS”, reunión que según Brugada, fue organizada por legisladores, cuya finalidad es implementar talleres y mesas de diálogo con la comunidad transgénero.

“Es un seminario organizado por varios diputados de la fracción parlamentaria de Morena, está dirigido a simpatizantes y militantes, no es un acto de precampaña, no promovemos algo que tuviera que ver con mi candidatura”, sostuvo.

También, subrayó que a pesar de tener algunas limitaciones al estar registrada como precandidata por un cargo de elección popular, no existe alguna norma que le impide acudir a un evento público, ya que sin importar el espacio donde se celebre, puede participar con la condición de que no se incite a los asistentes a votar por ella o que conozcan sus propuestas electorales.

Al enterarse de que Brugada

asistiría a la reunión, la presidenta de Comisión de Derechos Humanos en el Senado y militante del PAN, Kenia López Rabadán, amenazó con denunciar a la precandidata y a Citlalli Hernández, secretaria general de Morena por aparentemente, utilizar dinero de la ciudadanía para aventajar su preferencia y apoyo político ●





**Clara Brugada señaló que no hay normas que le impidan asistir a eventos públicos.**



— ESTADO —  
**ESTADO  
POR ESTADO**



#OPINIÓN

MORENA  
CDMX:  
REPARTO  
DE CUOTAS

- \* *Muertes por dengue; Layda pierde control*
- \* *PRI, PAN y PRD acorralan a Rocha*
- \* *Alma Alcaraz, manzana de la discordia*



e acuerdo con la encuesta de **El Heraldo de México/Poligrama**, Morena lleva ventaja en 9 de las 16 alcaldías de la CDMX. Pero la clave, en el oficialismo y la oposición, es el perfil de candidatos. Por ello, **Claudia Sheinbaum** toma el control y dará el visto bueno a perfiles que le lleven más votos y recuperen algunas alcaldías perdidas en 2021. En los amarres políticos, en Cuauhtémoc perfila la hija de **Ricardo Monreal**, **Caty**; en Coyoacán, **Hannah de la Madrid**; en **GAM**, irá la esposa de **Francisco Chiguil**; **Iztapalapa**, **Aleida Alavez** y en **Iztacalco**, **Lourdes Paz**. Las cuotas son del jefe de Gobierno, **Martí Batres**; la candidata a la jefatura, **Clara Brugada** y el senador **César Cravioto**. ¿Quién ganará más posiciones?

**CAMPECHE:** Una alerta sanitaria desató la falta de oficio de la gobernadora **Layda Sansores**. A un ritmo de cerca de 100 casos semanales de dengue, enfermedad hemorrágica provocada por la picadura de un mosquito infectado, se le salió de control el sistema de salud estatal. En los últimos días murieron más de 12 personas y la gobernadora de Morena ni idea tiene de cómo enfrentar la crisis.

**SINALOA:** La artillería pesada de

la oposición federal, formada por **Alejandro Moreno**, del PRI; **Marko Cortés**, del PAN y **Jesús Zambrano** del PRD, así como sus representantes en el Senado y en San Lázaro, lanzaron un ultimátum al gobernador **Rubén Rocha Moya** (Morena). Debe frenar la persecución contra líderes opositores, como Héctor Cuén, del

PAS, y **Jesús Madueñas**, rector de la UAS. Preparan denuncias penales. Los sinaloenses están hartos de la incompetencia del vengativo Rocha; no entiende que no sabe.

**NAYARIT:** Las cuentas bancarias del ayuntamiento de **Tepec**, que lidera **Geraldine Ponce**, fueron bloqueadas por el

gobierno estatal, que encabeza **Miguel Ángel Navarro**, quien reclama 67 millones de pesos por impuesto a las nóminas. Hay varias investigaciones al gobierno de Geraldine.

**GUANAJUATO:** Quien ganó la encuesta, pero perdió la candidatura de Morena, **Ricardo Sheffield**, se colocó en el umbral de la senaduría. Esto, en un ambiente donde la candidata, por razones de género, **Alma Alcaraz**, en 15 días generó una cascada de conflictos en el guinda. El alcalde de **Salamanca**, **César Prieto**, alertó al CEN morenista, de **Mario Delgado**, sobre la desbandada en favor de **Libia García** (PAN).

**VERACRUZ:** Como se esperaba, **José Yunes** fue seleccionado como aspirante único a la gubernatura por la alianza opositora del PRI, PAN y PRD, conocida como la coalición "**Fuerza y Corazón por Veracruz**". Faltan definiciones del frente opositor, que le corresponden al PRI, en **Chiapas** y **Tabasco**, donde tienen materialmente perdida la elección.

**PLAYA DEL CARMEN:** Ante un buen trabajo en la alcaldía, **Lili Campos** (PAN) está muy debajo de las predilecciones electorales frente a la diputada local **Angy Estefanía Mercado**, del PVEM, quien iría con la bandera de Morena-Verde. Además, cuenta con el apoyo de la gobernadora **Mara Lezama**. Se estima que la pelea por el ayuntamiento será apoteósica.

VSB@PODERYDINERO.MX / @VSANCHEZBANOS

**José Yunes  
va por la  
gubernatura  
de Veracruz.**

